

## Cahier du jour

**Numéro d'inventaire** : 2023.0.157

**Auteur(s)** : Janine Cohas

**Type de document** : travail d'élève

**Période de création** : 2e quart 20e siècle

**Date de création** : 1947-1948

**Matériau(x) et technique(s)** : papier | encre

**Description** : Cahier avec couverture en papier bleu; intérieur manuscrit à l'encre bleue ; annotations de l'enseignant en rouge; réglure Seyès

**Mesures** : hauteur : 22 cm ; largeur : 17,5 cm

**Notes** : Cahier du jour comportant des exercices de graphie, des calculs, des problèmes mathématiques, des dictées, des exercices de grammaire ou encore des morales telles que "Nous prendrons à l'école, le goût des belles lectures qui instruisent, qui élèvent et préservent des plaisirs grossiers" ou encore "Et vous, mes camarades, mes amies, je vous retrouve et vous souris. Marchons la main dans la main comme des sœurs" Commencé le 4 octobre 1947 terminé le 10 novembre 1947

**Mots-clés** : Cahiers journaliers, mensuels et de roulement de l'enseignement élémentaire

**Lieu(x) de création** : Cherbourg

**Utilisation / destination** : enseignement, matériel scolaire

**Autres descriptions** : Langue : Français

Nombre de pages : Non paginé

Commentaire pagination : 48 p.

Cahast Janine

C. M. 2<sup>e</sup> année.

Cahier du jour.

Samedi 4 octobre 1947.

Morale

Vu

Nous avons chanté: « Vivent les vacances ! » Chantons d'aussi bon cœur: « Vive la rentrée ! »

Calcul.

39 96 108 604 999 474 709 993

99. 40. 199 (999). 110. (100)

203. 213. 223. 233. 243. 253. 263. 273. 283. 293.

390. 391. 392. 393. 394. 395. 396. 397. 398. 399.

Abien, 257. 275. 527. 572. 725. 752.

Conjugaison.

contre la file; le grand tableau noir conte le mur, entre les deux fenêtres; et tout au fond, la chaire, sur une petite estrade. Chacun balayait à son tour; mais je commençais en attendant les autres. C'est là que j'ai connu tous mes vieux camarades 2 fautes. Sur le coup de huit heures, ils arrivaient à la file Christophe en criant: « Bonjour, monsieur. Christophe, bonjour monsieur Christophe! » il n'était pas encore là, et l'on criait tout de même. On se serrait autour du poêle, on riait on se poussait

Bien

Eckmann-Chatrian

Lundi 6, octobre

Y

Morale.

Voici devant moi une belle année toute neuve  
Je veux que ce soit une année de travail, de sagesse

$$400 \text{ m} + 400 \text{ m} + 800 \text{ m} = 1600 \text{ m} \text{ ou } 1 \text{ km } 600$$

Réponse : pour rentrer à l'école, il a parcouru au total  $1.600 \text{ m}$  ou  $1 \text{ km } 600$ .

Dictée.

La sortie de l'école.

C'était d'abord le bruit d'un essaim, un boudonnement, une envolée, une de ces grandes joies qui font gazouiller la rue à Paris. De l'allée étroite et noire qui suivait la classe, les petites se sauvaient comme d'une cage ouverte, s'échappaient pèle-mêle couraient en avant gaminaient au soleil. Elles se poussaient se bousculaient, faisaient sauter au-dessus de leurs têtes leurs paniers vides. Puis les groupes s'aplaient et se formaient; les petites mains allaient à d'autre les amies, se donnaient le bras, des couples se tenaient par la taille, se tenaient par le cou et se mettaient à aller en mordant à la 5 fonte même tartine.

Correction.